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Александр Макаревич отметил, что спра-
ведливороссы  вернулись со съезда с хоро-
шим зарядом и  боевым настроем. После 
обстоятельного обсуждения в регионах  
съезд принял Предвыборную Программу 
партии, которая является программой сов-
ременной социал-демократической партии 
европейского образца. 

По словам депутата, партийный форум 
сформировал федеральную часть списка, 
в которую под первым номером войдет 
лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей 
Миронов. Вместе с ним список возглавят 
Председатель партии Николай Левичев и 
широко известный  депутат Госдумы Окса-
на Дмитриева. Кстати, 
Оксана Генриховна  хо-
рошо знает Мурманс-
кую область - она в свое 
время тесно работала с 
Геннадием Лузиным над 
разработкой программы 
социально-экономичес-
кого развития нашего 
региона. Четвертый че-
ловек в списке - предсе-
датель Всероссийского 
общества инвалидов, 
депутат Госдумы, член 
фракции «СР» Алек-
сандр Ломакин-Румян-
цев, который после-
довательно защищает 
права и интересы граж-
дан с ограниченными 
возможностями. 

Мурманская область 
на предстоящих выборах в Госдуму сохра-
нила свою самостоятельность - она не 
присоединена ни к одному из регионов. 
Сформирована региональная группа № 49, 
это группа партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ по Мурманской области. Возглавят 
ее  Александр Макаревич, Наталья Лещин-
ская и Юрий Паюсов. О задачах, которые 
партия ставит перед собой, Александр Ма-
каревич сказал так:

- Предвыборная программа СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ включает 21 раздел, в 
ней есть много интересных предложений. 
Но две задачи для нас ключевые. Первая 
- сделать все, чтобы преодолеть вопиющее 
социальное неравенство в  стране. Эта 
идея пронизывает все разделы програм-
мы, которые касаются и образования, и 
культуры, и здравоохранения, и конкрет-
ных предложений партии в вопросах про-
мышленной политики и экономического 
развития России. Вторая задача - разру-
шение того монополизма, который сло-

жился в политической системе, когда об-
ществу и гражданам навязано всевластие 
одной партии, а именно «Единой России». 
Если мы не разрушим этот монополизм, 
то серьезные перемены, которые должны 
произойти в жизни граждан и страны, по 
определению будут невозможны. Потому 
что именно политическая монополия «ЕР» 
является основным тормозом в развитии 
всех сфер нашей жизни и страны в целом.

По поводу съезда «ЕР», который на 
днях состоялся в Москве, Александр Ма-
каревич высказал мнение, что  все слу-
чившееся на нем производит удручающее 
впечатление. Потому что если СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ 
выступает за сво-
боду, за реальную 
демократию, за со-
циальную справед-
ливость, то  «ЕР» 
толкает  страну в 
дикость и  тупик, 
к отсталой полити-
ческой системе.

Как подчеркнул 
лидер мурманских 
справедливорос-
сов: «Возникает 
ощущение, что 
вожди «ЕР», по-мо-
ему, окончательно 
забыли, кто явля-
ется источником 
власти в нашей 
стране в соответс-
твии с Конституци-

ей, по которой живет наше государство. 
Там написано, что источником власти 
является многонациональный народ Рос-
сийской Федерации, то есть ее гражда-
не. А на съезде «ЕР» мы видели, как без 
какого либо участия граждан два вождя 
делили высшие посты в государстве под 
подхалимские аплодисменты в  зале. Это 
путь, который приведет нашу страну в 
абсолютный тупик. Поэтому мы нацелены 
на то, чтобы  здравые, 
социал-демократичес-
кие идеи партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
проникли в сознание 
наших граждан и что-
бы они оказали подде-
ржку нашей партии».

Отвечая на вопрос о выборах в Мур-
манскую областную думу, Александр Ма-
каревич проинформировал журналистов, 
что  партия поведет на выборы 50 канди-
датов. Почти половина из них  действую-
щие депутаты представительных органов 
власти различного уровня - от поселковых 
Советов до регионального парламента. В 
списке 34% женщин, 5 молодых людей в 
возрасте до 30 лет. 86% - люди с высшим 
образованием, зачастую не одним. Есть 
кандидаты наук, аспирант. Несколько кан-
дидатов награждены боевыми наградами 
РФ и СССР. Представители малого бизне-
са составляют  19%. Возглавят список в 

облдуму Александр Макаревич, Наталья 
Лещинская, Владимир Ахрамейко, Юрий 
Паюсов и Дмитрий Гаврилов. Также Алек-
сандр Геннадьевич назвал еще несколько 
имен  -  это Анатолий Саренко,  Анатолий 
Глушков, Игорь Найденов, Сергей Варла-
мов, Федор Коньков, Александр Пургин, 
Наталья Иванова, Руслан Белашов, Васи-
лий Тимохин, Наталья Сафронова.

Основной лозунг предвыборной 
кампании мурманской СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ  - вернуть уважение к 
Мурману и его жителям. По мнению 
Александра Макаревича, политика, ко-
торая проводится сегодня губернатором 
Дмитриенко при поддержке и полном 
одобрении «Единой России»,  должна 
быть прекращена. Потому что  она разру-
шает и бюджетную сферу, и систему уп-
равления регионом. Справедливороссы 
убеждены, что многие сегодняшние про-
блемы связаны именно с некомпетент-
ным, неграмотным, непрофессиональ-
ным управлением, которое базируется 
на отрицании местных традиций и бога-
того кадрового потенциала нашего реги-
она, который всегда был очень высоким 
в различных отраслях. Такую негодную 
политику допустила «Единая Россия». 
Пора на ней ставить жирную точку.

Отвечая на вопрос о «паровозах» в пар-
тийных списках, Александр Макаревич 
подчеркнул: 

- Мы всегда были принципиально про-
тив «паровозов», так как это элемент 
манипулирования избирателями -  если 
тебе  граждане оказали поддержку и до-
верие, то засучивай рукава и делай свою 

работу как депу-
тат.  СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ на 
прошлых выборах 
шла без всяких 
«паровозов». И  
сегодня руководс-
тво партии и мои 

товарищи-однопартийцы доверили мне 
возглавить и областной список, и регио-
нальную группу федерального списка по 
выборам в Госдуму. 

Федор Коньков согласился с коллегой по 
поводу «паровозов»: «Люди отдают голос 
за конкретного человека, а тот потом сда-
ет мандат, и получается обман».

- Сегодня стоит задача объединения 
всех левых политических сил, начиная 
с самого низового уровня, - подчеркнул 
Александр Макаревич. - А после избрания 
нового состава регионального парламента 
мы намерены сформировать влиятельную 
коалицию большинства из представителей 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, КПРФ и не-
зависимых депутатов, которые являются 
истинными патриотами Мурмана. Также мы 
готовы пойти на взаимодействие и с кем-то 
из единороссов, которые решат «отпочко-
ваться» от партии власти, поняв, что на ее 
берегу правды нет.  

В завершение пресс-конференции Алек-
сандр Макаревич привел примеры по пос-
ледним выборам в Европе:  

- Как подсказывает политическая 
интуиция, мы находимся в ситуации, 
когда страну ждет левый поворот. Он 
уже стучится в дверь.   Мы видим, что 
вся Европа поворачивается влево. В 
Германии последние выборы выигры-
вают социал-демократы и левая пар-
тия, во Франции на днях социалисты 
одержали убедительную победу над  
консерваторами на выборах в  Се-
нат. Социалисты выиграли в Дании. В 
Финляндии лидер социал-демократи-
ческой партии, которая полтора  года 
назад была в оппозиции, стала  чле-
ном коалиционного правительства и 
заняла пост  министра финансов. В 
Латвии «Центр согласия» тоже выиг-
рал выборы в национальный парла-
мент. Мы должны сделать так, чтобы 
поворот государственной политики 
в интересах большинства граждан 
в нашем государстве начался с мур-
манской площадки. У нас есть много 
предпосылок, чтобы именно отсюда, 
с Мурмана, подул свежий ветер пере-
мен  - ветер свободы  и социальной 
справедливости.

Вернуть уважение к Мурману
24 сентября в Москве состоялся YI Съезд партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ, на котором рассматривались вопросы об участии партии 
в предстоящих выборах в Госдуму и региональные парламенты. Ли-
дер мурманских справедливороссов, руководитель фракции «СР» в 
областной думе Александр Макаревич вместе с однопартийцами 
Юрием Паюсовым, Натальей Лещинской, Владимиром Ахрамейко и 
Федором Коньковым провели пресс-конференцию по итогам съез-
да и ответили на вопросы журналистов. 

«ЕР» толкает  страну 
в дикость и тупик,  к 
отсталой политической 
системе.

С Днем  
мудрости  
и добра!

Региональное отделение поли-
тической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ поздравляет  наших зем-
ляков - представителей старшего 
поколения Мурмана с Днем пожи-
лого человека.  Этот день является 
еще одним поводом от всей души 
высказать вам слова нашей любви 
и признательности за мудрость и 
терпение, мужество и самоотвер-
женность, за все, что вы сделали 
для страны и родного края.
Мы всегда будем помнить, сколь-

ко сил и труда положили вы на 
алтарь служения Отечеству.  Вера 
старшего поколения в правду, доб-
ро и справедливость научила нас, 
ваших потомков, не бояться трудно-
стей, уметь противостоять злу,  ис-
кренне и честно делать свое дело.  
Огромное спасибо вам за то, что 
вы на своих плечах вынесли все 
тяготы Великой Отечественной, 
без сна и отдыха восстанавливали 
разрушенные  города, поселки  и 
промышленность Родины, растили и 
воспитывали детей. 
От всего сердца желаем вам 

крепкого здоровья и долгих лет 
жизни! Счастья вам, радости, люб-
ви и  благополучия! 

С уважением,
Председатель Совета 

Мурманского регионального 
отделения партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
руководитель фракции в 

Мурманской областной думе  
 Александр МАКАРЕВИЧ. 

После избрания 
нового состава ре-
гионального парла-
мента мы намерены 
сформировать вли-
ятельную коалицию 
большинства из пред-
ставителей СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
КПРФ и независимых 
депутатов, которые 
являются истинными               
патриотами Мурмана.



2 Справедливая РОССИЯ• ГЛАВНОЕ № 42, Сентябрь 2011

Чем опасен этот монопо-
лизм, понятно каждому здра-
вомыслящему человеку: Рос-
сия остается государством 
с неразвитыми института-
ми, сырьевой экономикой, 
тотальной коррупцией, про-
дажными судами и пассив-
ным обществом. По словам 

Миронова, управляемость 
экономикой в стране прак-
тически потеряна - нет ни 
внятной стратегии, ни сис-
темных решений, «поэтому 
все падает, тонет и взры-
вается», но никто из госу-
дарственных чиновников не 
несет за это ответственнос-
ти. Консервативная модель 
развития, которую пред-
ложила «Единая Россия», 
фактически провалилась: 
слово «модернизация» все 
чаще произносится с иро-

нией, а правительство не 
успевает «латать» очеред-
ные «дыры».
Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ заявил, что глав-
ной проблемой страны яв-
ляется увеличивающийся 
разрыв в доходах между 
горсткой богатых и подавля-

ющим большинством бедных: 
сегодня 98 % доходов от 
собственности принадле-
жит лишь 7 % населения. 
Преодоление социального 
неравенства - это концепту-
альная основа предвыборной 
программы партии, всех ее 
разделов. Впрочем, справед-
ливороссы говорят об этом с 
первого дня создания своей 
партии, и многие законопро-
екты, внесенные в Госдуму 
фракцией «Справедливая 
Россия» и успешно похоро-

ненные парламентским боль-
шинством, направлены на 
решение именно этой пер-
воочередной задачи. Но для 
«Единой России» такой рос-
сийской проблемы вовсе не 
существовало: тему глобаль-
ного имущественного рассло-
ения общества власть факти-
чески замалчивала, и только 
перед выборами все 
партии, в том числе и 
единороссы, едва ли не 
хором заговорили об 
этом уродливом и край-
не опасном явлении.
Тем не менее, обсуж-

дая на круглых столах 
борьбу государства с 
бедностью, чиновни-
ки приводят данные офици-
альной статистики: мол, за 
последние 10 лет доля насе-
ления с доходами ниже про-
житочного минимума сокра-
тилась с 29 % до 13 %. Од-
нако это цифры от лукавого. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
выступает категорическим 
противником такой системы 
подсчета, при которой до-
ходы граждан определяются 
по отношению к прожиточ-
ному минимуму (напомним, 
что сегодня он составля-
ет 4630 рублей в месяц в 
среднем по России). Более 
правильно, считают они, из-

мерять бедность относитель-
но среднего уровня доходов 
населения.
«Бедными считаются те, 

чей доход ниже половины 
или даже двух третей сред-
него дохода по стране. Та-
ких людей в нашей стране 
более 40 %», - подчеркнул 
Сергей Миронов. Он заявил, 

что бедность в России пос-
тепенно приобретает застой-
ный, наследственный харак-
тер, полностью разрушая 
трудовую мотивацию. Уже 
более 6 миллионов российс-
ких мужчин трудоспособного 
возраста не выражают ника-
кого желания работать. Но 
социальные лифты в стране 
по-прежнему не действуют, 
путь по карьерной лестнице 
на госслужбе и в бизнесе 
преграждают монополия од-
ной партии, коррупция, кла-
новость, землячество, ком-
мерциализация образования 
и здравоохранения.

Сергей Миронов рассказал, 
что проект партийной пред-
выборной программы об-
суждался во всех доступных 
справедливороссам СМИ, на 
всех партийных площадках 
и на Конгрессах депутатов 
партии восьми федеральных 
округов. Были собраны со-
тни тысяч предложений от 

рядовых членов партии 
и избирателей. Факти-
чески это был народ-
ный референдум. В 
результате партийная 
программа пополнилась 
семью новыми важны-
ми разделами.
В разделе «Модер-

низация политической 
системы» партия заявляет 
о том, что ее задача - «до-
нести до людей значение 
политической конкуренции, 
показать им, как она мо-
жет реально повлиять на 
качество их жизни». Исхо-
дя из этого, СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ остается самым 
непримиримым и последо-
вательным борцом с полити-
ческим монополизмом.
Справедливороссы всегда 

выступали за прямые вы-
боры не только глав муни-
ципалитетов и губернаторов,  
но и членов Совета Федера-
ции. В отношении последнего 
власть всегда это отвергала, 
но недавно президент страны 
все же признал целесообраз-
ность такого решения. Теперь 
настоящий переполох в стане 
единороссов вызывают пред-
ложения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ по совершенство-
ванию выборного законода-
тельства, в частности, о вос-
становлении в избирательных 
бюллетенях графы «против 
всех». Похожая реакция идет 
и на требование изменить 
порядок формирования из-
бирательных комиссий: спра-
ведливороссы считают, что 
каждая партия, участвующая 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
Главной причиной всех бед страны является 
Открывая предвыборный съезд СправедливОй 

рОССии, который состоялся 24 сентября в Москве, 
лидер партии Сергей Миронов заявил, что в декабре 
справедливороссы должны дать «настоящий бой 
фальсификаторам и мошенникам, превращающим 
демократические выборы в фарс». Как показали 
политические интриги последних месяцев, 
противостоять жесткому административному нажиму, 
грязным политтехнологиям и черному пиару со стороны 
«единой россии» крайне непросто. и к федеральным 
парламентским выборам справедливороссы подходят 
не без потерь: кто-то оказался слаб духом, кто-то 
искал сиюминутной выгоды, кто-то просто испугался 
и ушел из партии. Но таких мало, отметил Миронов, 
остались настоящие бойцы, преданные общему делу. 
На фоне растущей беспринципности и лицемерия, 
которые становятся правилом в российской политике, 
СправедливаЯ рОССиЯ выглядит стабильной и 
независимой силой, способной бороться с тотальным 
монополизмом партии власти.

Лидеры СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей Миронов и Николай Левичев.

Депутат Госдумы от фракции “Справедливая Россия” 
Геннадий Гудков и Александр Макаревич.

Сергей МИРОнОВ: Наша партия твер-
до стоит на том, что на расширяющейся 
пропасти между богатыми и бедными сов-
ременного государства и благополучного 
общества не построить. Если в результате 
экономического роста богатеют богатые 
и нищают бедные, то это не экономичес-
кий рост, а разворовывание страны! Через 
год-два государству не будет хватать денег 
буквально на все. И никакие резервные 
фонды не помогут!

Сергей МИРОнОВ: Углубляю-
щееся социальное неравенс-
тво фактически перечеркива-
ет всю разрекламированную 
единоросами социальность 
принимаемого бюджета.
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в выборах, должна иметь в 
составе избиркома своего 
представителя с правом ре-
шающего голоса.
Два новых раздела партий-

ной программы посвящены 
экономике. Партия требует 
принять новый базовый фе-
деральный закон о государс-
твенной промышленной поли-
тике, где должны быть четко 
прописаны все инструменты 
этой политики. В противном 
случае, считает она, их мес-
то займут коррупционные 
схемы.
Особое внимание в про-

грамме уделено оффшорам, 
в которых сегодня зарегис-
трировано уже более 70 % 
российских производственных 
активов. То есть, большинс-
тво компаний, получивших во 
время кризиса финансовую 
помощь государства, юриди-
чески не являются российс-
кими. За рубеж уходят ка-
питалы, дивиденды, налог на 
дивиденды, налог с продаж, 
прибыль и налог на прибыль. 
Владельцы оффшорных пред-
приятий успешно избегают 
российского подоходного на-
лога.
 По словам Сергея Миро-

нова, «в оффшорах «созда-
ются» наличные деньги для 
подкупа чиновников, там 
же скрывается их собс-

твенность, приобретенная 
на коррупционные деньги». 
И «если чиновников повы-
таскивать за оффшорные 
уши, то зашатается вся пре-
словутая вертикаль». Лидер 
партии заявил, что фракция 
«Справедливой России» на-
мерена заняться в следую-
щей Госдуме антиоффшор-
ным законодательством.
Еще один новый раздел 

партийной программы назы-
вается «Где взять деньги». 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
считает, что все разговоры 
единороссов о том, что рас-
ширение социального манда-
та государства столкнется с 
бюджетными ограничениями, 
не имеют под собой никаких 
серьезных оснований. По-
тому что только наведение 
порядка в системе госзаку-

пок могло бы дать казне до-
полнительно один триллион 
рублей. А, по данным глав-
ного военного прокурора, в 
государственном оборонном 
заказе сегодня расхищается 
практически каждый пятый 
рубль. Прогрессивная шкала 
налогообложения, за которую 
выступает партия, может 
дать бюджету еще пример-
но полтора триллиона руб-
лей. Как заявил Миронов, 
по расчетам экономистов 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
наша страна каждый год по 
разным причинам недополу-
чает один бюджет. Вина за 

такое расточительство лежит 
на правительстве и правящей 
партии.
Особое направление де-

ятельности справедливорос-
сов, закрепленное в партий-
ной программе, - действен-
ная борьба с коррупцией. 
Фракция «Справедливой Рос-
сии» будет добиваться того, 
чтобы в первый же месяц 

своей работы новый состав 
Госдумы ратифицировал ста-
тью 20 Конвенции ООН по 
коррупции, которую вот уже 
несколько лет упорно сабо-
тируют единороссы. После 
ратификации всех статей 
Конвенции справедливорос-
сы намерены представить в 
Думу закон «О контроле над 
расходами физических лиц и 
соответствии этих расходов 
доходам», предусматриваю-
щий привлечение к уголовной 
ответственности лиц, источни-
ки доходов которых не име-
ют законного подтверждения. 
«Если такой закон не будет 
принят, то это будет очевид-
ным подтверждением того, 
что партия парламентского 
большинства с коррупцией 
всерьез бороться не намере-
на», - подчеркнул Миронов.
Об опасности монополии 

«Единой России» говорил в 
своем выступлении на съез-
де и председатель СПРАВЕД-

ЛИВОЙ РОССИИ Николай 
Левичев. «Это прямой путь 
к отсталости и социальной 

деградации, - заявил он. 
- Партия власти стремится 
управлять страной, игнори-
руя общественное мнение, 
подавляя рост гражданской 
активности, не признавая 
альтернативных точек зре-
ния, избегая содержательно-
го разговора о важнейших 
проблемах страны».
По словам Левичева, власть 

жаждет добиться гражданско-
го согласия, задавив много-
партийность, грезит о победе 
верноподданнических настро-
ений, однако именно партии 
были и остаются важнейшим 
механизмом легитимности 
власти и интеграции различ-
ных слоев общества. И со-
циал-демократическая плат-
форма, которую предлагает 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
как идейный фундамент про-
грессивного общества, это не 
только понятная и достижи-
мая цель, но и альтернатива 
«жестким» и «мягким» фор-
мам авторитаризма и ради-
кального либерализма.

Считая себя солидной по-
литической силой, СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» не наме-

рена скатываться на позиции 
оголтелого критиканства и 
политического авантюризма, 
потому что подлинная оппо-
зиционность не сводится к 
простому отрицанию любых 
действий правительства. В 
интересах дела, в интересах 
избирателей  справедливо-
россы готовы вести откры-
тый, честный и конструктив-
ный диалог со всеми поли-
тическими силами по всем 
ключевым вопросам разви-
тия страны.
После обсуждения предвы-

борной партийной программы 
съезд принял ее подавляю-
щим числом голосов. Также 
он утвердил список кандида-
тов, которые поведут партию 
на выборы в Госдуму. В его 
федеральной части восемь 
человек: это Сергей Миро-
нов, Николай Левичев, Ок-
сана Дмитриева, Александр 
Ломакин-Румянцев, Иван 
Грачев, Елена Драпеко, Ан-
дрей Туманов и Леонид Ле-
вин (только двое последних 
не являются действующими 
депутатами Госдумы). Все-
го же в предвыборный спи-
сок справедливороссов вхо-

дит 600 кандидатов. Кстати, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
оказалась единственной пар-
тией, которая не пошла по 
пути дешевого популизма 
и не включила в свой спи-
сочный состав популярных 
спортсменов, актеров и де-
ятелей шоу-бизнеса. Потому 
что настоящая политическая 
борьба требует профессиона-
лизма, а не примелькавших-
ся широкой публике лиц.
В самый разгар съезда 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
пришла новость со съезда 
«Единой России»: Путин и 
Медведев объявили о «ро-
кировке» - премьер и лидер 
партии власти идет в прези-
денты, а нынешний прези-
дент ведет единороссов на 
выборы и становится пре-
мьером. Это никого не об-
радовало, но и не особенно 
удивило. Лидер СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Сергей 
Миронов заявил, что пози-
ция его партии не меняет-
ся - борьба с политичес-
ким монополизмом «Единой 
России» будет продолжена, 
и кандидата в президенты 
от партии власти справед-
ливороссы не поддержат.

нацелена на победу
монополизм партии власти

Наталья Лещинская и Александр Макаревич с депута-
том-справедливороссом из Госдумы Олегом Шеиным.

Александр Макаревич и депутат Госдумы из фракции 
“Справедливая Россия” Оксана Дмитриева.

Депутат Госдумы, член фракции “Справедливая Рос-
сия” Галина Хованская.

николай ЛЕВИ-
ЧЕВ: Партия влас-
ти стремится уп-
равлять страной, 
игнорируя обще-
ственное мнение, 
подавляя рост 
гражданской ак-
тивности, не при-
знавая альтер-
нативных точек 
зрения, избегая 
содержательного 

разговора о важ-
нейших проблемах  
страны.

николай ЛЕВИЧЕВ: Отмена прямых вы-
боров губернаторов, переход на систему 
сити-менеджеров фактически отстраняет 
население от участия в управлении. Отсю-
да - снижение доверия общества к власти, 
кризис легитимности, непонимание и даже 
враждебность между гражданином и госу-
дарством. Все это - показатель беспечности 
и близорукости нынешней российской бю-
рократии. В условиях несменяемости она 
все больше теряет чувство реальности и 
выдает желаемое за действительное.
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Участников напутствовали 
глава городского поселения 
Ревда Валентина Агалакова и 
учредитель и спонсор турнира, 
депутат Ловозерского районного 
Совета, руководитель Ловозер-
ского отделения политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ  Александр Шестак. Они 
пожелали всем крепости духа и 
новых побед.

Спортивные состязания про-
ходили по круговой системе, 
-  вначале команды на протяже-
нии двух дней отстаивали право 
на выход в финал. А третий тур-
нирный день определил победи-
телей из числа финалистов. 

Ни ветер, ни проливной дождь 

не помешали игрокам провести 
финальные игры интересно и 
зрелищно. 

В упорной борьбе главный 
приз соревнований - Кубок ООО 
«Буковинка» - завоевала сбор-
ная «Протоки». Второе место 
заслуженно досталось сборной 
команде села Ловозеро «Чай-
ка». Команда «Юг» из Ревды за-
няла третье место.

Главный судья турнира Алек-
сей Шаханов отметил, что бла-
годаря таким соревнованиям в 
Ревде не просто поддерживает-
ся интерес населения к футбо-
лу, но из детворы воспитывает-
ся настоящая спортивная смена 
сегодняшним участникам фут-

больных баталий. Ведь, кроме 
осеннего турнира, в этом сезоне 
еще предстоят игры для детей 
на кубок «Буковиночка», а так-
же  весенний кубок «Буковинка» 
для взрослых. Они традиционно 
пройдут в спортзале культурно-
спортивного центра городского 
поселения Ревда. Ребята с не-
терпением ждут предстоящих 
соревнований, которые состо-
ятся для них уже в третий раз, и 
очень гордятся настоящей фут-
больной формой, которую при-
обрели благодаря спонсорской 
помощи Александра Шестака.

- Интересно то, что в этом тур-
нире участвует много молодых 
ребят, которые увлеченно зани-
маются футболом и здесь пока-
зывают свое мастерство, - гово-
рит специалист по физической 
культуре и спорту, работе с мо-
лодежью городского поселения 
Ревда Игорь Дробатюк. - Турни-
ру вот уже десять лет, и могу 
сказать, что всем он очень нра-
вится. Хорошие судьи, сильные 
игроки, хорошая организация 
игр. К ним серьезно готовятся, в 
них с удовольствием принимают 
участие. Можно только порадо-
ваться, что есть такой турнир, и 
пожелать его учредителю здо-
ровья и финансового благополу-
чия. Хорошее дело делает!

Александр Шестак, в свою 
очередь, поблагодарил участ-
ников турнира за интересные 
матчи и искренне восхитился их 
увлеченностью. Он подчеркнул, 
что в наших северных условиях, 

где погода стремительно меня-
ется от солнечной к дождливой, 
а то и  снежной, играть в футбол 
могут только фанаты этого вида 
спорта.

- Очень радует постоянство 
участников, ведь в турнире ре-
гулярно принимают участие 
шесть-семь команд, - делится 
впечатлениями Александр. - Те, 
кому в самом начале проведения 
этих турниров было по десять 
лет, сейчас уже взрослые двад-
цатилетние парни. Они сменяют 
в командах старшее поколение, 
постепенно уходящее с поля по 
разным причинам. Это естест-
венно, - продолжает Александр 
Шестак. - Но замечательно то, 
что количество участников со-
ревнований не уменьшается, 
а даже увеличивается! Если 
вначале участвовало 50 чело-
век, то сейчас уже от 60 до 80-
ти. А детские турниры - особая 
гордость. И все это благодаря 
энтузиазму любителей спорта 
в Ревде, их работе с подрастаю-

щим поколением. Александр Ка-
релин, Алексей Шаханов, Игорь 
Дробатюк, Александр Коробов, 
Рашид Рзаев - это люди, любя-
щие спорт и отдающие много 
времени воспитанию подрастаю-
щего поколения.  Я надеюсь, что 
общими усилиями с администра-
цией городского поселения Рев-
да, средней, детско-юношеской 
спортивной школами и энтузи-
астами спорта, с любителями 
футбола мы сможем и дальше 
развивать спорт в Ревде.

- К сожалению, - констатиру-
ет Александр Владимирович, 
-  только наших усилий и нашего 
финансирования для этого не-
достаточно. Здесь должна быть 
государственная поддержка на 
всех уровнях и для всех возрас-
тов - от воспитанников детских 
садов до пенсионеров, чтобы 
нация стала по-настоящему здо-
ровой. Пора от слов переходить 
к делу!

Ольга ШИРМЕР.                                                                         

Турнир отметил юбилей
Очередной, уже десятый  турнир по мини-футболу 

на приз ООО «Буковинка» состоялся на стадионе 
городского поселения ревда в середине сентября. в 
юбилейном сезоне игр приняли участие шесть команд: 
сборная с. ловозеро «Чайка», сборная офицеров 
«протоки», сборная ревды, команда «автогор-Юность» 
(пУ- 26), сборные команды  «Север» и «Юг» (ревда). 

Александр Шестак (справа) награждает победителя.

Шесть месяцев переписки депутатов 
фракции «Справедливая Россия» в Мур-
манской областной думе с надзорными 
органами потребовалось для того, чтобы 
деятельность мини-завода по производс-
тву бетона в поселке Лиинахамари была 
признана нарушающей законодательство 
в области обеспечения  санитарно-эпиде-
миологического благополучия населения. 

15 сентября судья Печенгского районного 
суда Е. В. Карташов вынес  постановление, 
которым ООО «Гидро-Строй-Сервис» при-
знано виновным в совершении администра-
тивного правонарушения, предусмотренного 
статьей 6.3 КоАП РФ. Наказание назначено 
в виде административного приостановления 
деятельности завода на срок 60 суток. В этот 
срок включено и ранее назначенное адми-
нистративное приостановление деятельнос-
ти на 5 суток.

После того, как в марте нынешнего года 
депутаты побывали в Лиинахамари и пооб-
щались с его жителями, проводилась не одна 
проверка, составлялся не один протокол, 
назначались административные штрафы в 
размере 10 000 и 15 000 рублей. Руководство 
ООО «Гидро-Строй-Сервис» просило про-
длить работу завода в связи с острой необ-
ходимостью и обещало прекратить ее то с 1 
августа, то с 18 августа. Однако и в сентябре 
завозились материалы для производства, и 
автобетономешалки  продолжали нарушать 
спокойствие и экологическую безопасность 
жителей.

Надо признать, что в постановлении судьи 
Карташова подробно и детально изложены 
признаки административных правонаруше-
ний ООО «Гидро-Строй-Сервис», перечис-
лены документы, их подтверждающие. Но 
почему-то началом деятельности  по произ-
водству бетона в Лиинахамари значится 01 
августа 2011 года, в то время как фактически 
это произошло в январе. Депутаты и журна-
лист СПРАВЕДЛИВОЙ  РОССИИ посетили 
объект в начале марта, и за непродолжи-
тельное  время насчитали не один десяток 

единиц техники, ритмично и динамично при-
бывавшей в поселок.

Еще один примечательный факт содержит-
ся в постановлении судьи Печенгского район-
ного суда.  «Установка завода на территории 
котельной п. Лиинахамари произведена с ус-
тного разрешения местной администрации». 
То есть местная администрация, выходит,  не 
знала о существовании  санитарных норм и 
правил, защищающих жизнь и благополучие 
человека, и о необходимости их соблюдать.

На наш взгляд, за такой произвол, в ре-
зультате которого население и без того не-
уютного поселка уже 9 месяцев испытывает 
проблемы и неудобства,   должно  быть на-
казание. Потому что муниципальные власти, 
прежде всего, отвечают за безопасность и  
благополучие своих граждан. 

ООО «Гидро-Строй-Сервис» отделалось, 
по сути, легким уколом и даже не испугом. 
25 000 рублей штрафов не совместимы с це-
ной продукции, которую оно выпускало. По 
документам, представленным в суд, произво-
дилось  не менее 125 куб.м  бетона в сутки. 
(Для справки: стоимость бетона ориентиро-
вочно составляет от 2,5 тысяч рублей за ку-
бометр). 

Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
единственные, кто откликнулись на обра-
щения жителей Лиинахамари, конечно, при-
знательны руководителю Управления Рос-
потребнадзора по Мурманской области Л. А. 
Лукичевой за присланные ответы и копию 
постановления судьи Печенгского районно-
го суда. И все же эта история могла быть не 
такой продолжительной и более результа-
тивной с точки зрения защиты прав населе-
ния, если бы бюрократические волокиты не 
затягивались так надолго и если бы терри-
ториальное управление Роспотребнадзора  
Печенгского района более активно контроли-
ровало исполнение своих же решений.

Любой произвол можно остановить только 
строгим исполнением законов и волей в борь-
бе за защиту прав граждан. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

25 тысяч рублей штрафа  
за 9 месяцев нервотрепки

Ужасы нашего городка
21 век разменял  уже  вто-

рое десятилетие. В Мурман-
ске настроили торгово-раз-
влекательных центров и 
гипермаркетов, заграницу 
очень живо напоминают  ав-
тозаправочные комплексы, в 
том числе «Статойл» на про-
спекте Героев-Североморцев. 

Но загляните чуть вправо и 
в тыл  от ухоженного строения,  
и вам сразу захочется сбежать 
и надеть  противогаз. А жите-
ли дома 45 по улице 6-й Ком-
сомольской батареи видеть и 
вдыхать ужасы окружающего 
пейзажа вынуждены каждый 
день. Потому что никто не чис-
тит выгребную яму уличного М 
и Ж  и не освобождает от мусо-
ра помойку. А за вывоз мусора 
люди платят. Они обращались 
в разные инстанции, но свал-
ку очистили лишь раз после 
репортажа  по телевидению. 
Потом о людях вновь забыли. 
На днях они позвонили нам в 
редакцию.

Фотокамера зафиксировала 
«красоты» не одного адреса, 
но и  окрестностей  дома  55 
по улице Калинина. Между 
прочим, дома находятся всего 
в нескольких десятках метров  
от управления Ленинского ок-
руга. Но городские власти,  ре-
гулярно посещающиие теперь  
дворы, порой даже в компании 
с губернатором Дмитриенко, в 
такие места, очевидно,  не за-
глядывают. 

«Единая Россия» по всему 
Мурманску взывает: «Один ЗА 
всех и все за ЧИСТОТУ!». Пред-
лагаем украсить этими  бан-
нерами  помойки и    туалеты  
по названным адресам. Чтобы 
хоть срам прикрыть…

Улица Калинина, 55.

Свалка за “Статойлом”.

Улица 6-й Комсомольской батареи, 45.
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26 сентября в Мурманс-

кой областной думе  состо-
ялись депутатские слуша-
ния по проектам программ, 
предлагаемых Правительс-
твом Мурманской области 
для включения в проект 
областного бюджета на 
2012 год и перспективу до 
2014 года.  Обсуждались 
вопросы  здравоохранения 
и социальной политики.  
Активное участие в слу-
шаниях приняли депутаты 
фракции «Справедливая 
Россия». 

Внесены ли в проекты 
какие-либо предложения 
«Объединенного народного 
фронта», с чьим участием, 
якобы, будет формировать-
ся «народный бюджет»? С 
этого вопроса мы начали 
разговор с депутатом думы, 
председателем Совета мес-
тного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
г. Мурманске Юрием Андре-
евичем ПАЮСОВЫМ.

- Если коротко, то никаких. 
Формирование бюджета идет, 
как и все последние годы, по 
принципам нынешнего прави-
тельства области и фракции 
«Единая Россия» в облдуме. Это 
искусственное занижение доход-
ной части бюджета, а, следова-
тельно, и расходов. Заниженное 
финансирование   касается пре-
жде всего решения социальных 
проблем, в том числе положения 
пожилых людей и инвалидов, 
а также  финансирования бюд-
жетной сферы - медицины, обра-
зования, культуры, и поддержки 
малого и среднего предприни-
мательства. Отражается оно и 
на положении нашего сельского 
хозяйства.  Сокращение финан-
сирования агропромышленного 
комплекса привело к тому, что в 
итоге мы имеем всего 15% про-
дукции местного производства, 
а остальное, как сказал депута-
там председатель комитета по 
агропромышленному комплексу 
Богушевич, завозится к нам  от 
Австралии до Аргентины и от Из-
раиля до Норвегии. 

Ничего нового не внес так на-
зываемый «народный фронт» и 
в сферу труда и социального раз-
вития. Министр Волкова сооб-
щила депутатам, что пожелания 
участников «ОНФ» практически 
совпадают с планами работы 
министерства. 

Мы вновь напомнили министру 
о  законопроекте фракции «СР», 
который касается поддержки 
детей войны.  В ответ  услыша-
ли, что их интересы учтены раз-
личными льготами, и они  даже 
получают ежегодное пособие в 
600 рублей. Вероятно, в минис-

терстве и правительстве облас-
ти считают, что такой поддержки 
достаточно. Позиция нашей пар-
тии и фракции иная.

Аналогично обстоит ситуа-
ция и с внесением изменений в 
закон о ветеранах труда  Мур-
манской области. Несмотря на 
массовые обращения людей 
с просьбой снизить трудовой 

стаж для женщин до 30 лет, а 
для мужчин - до 35, отклика 
нет. Нам говорят, что это будет 
слишком обременительно для  
бюджета. Хотя бюджет 2010 
года был перевыполнен по до-
ходам на 7 миллиардов рублей, 
а только в первом  квартале 
2011-го - на полтора миллиарда 
рублей. То есть бюджет, по сути, 
является профицитным. Между 
тем, мы знаем, что во многих 
более благоприятных климати-
чески областях и краях России 
региональные ветераны труда 
получают значительно больше 
мер социальной поддержки, чем 
у нас на Севере. Вот и делайте 
выводы о «народном бюджете» 
и самой идее. И вообще кажет-
ся странной такая  постановка 
вопроса. Выходит, что прежде 
мы принимали антинародный 
бюджет, а те общественные ор-
ганизации, которые не вошли в 
«ОНФ», не относятся к народу. 

- Юрий Андреевич, еще одна 
тема и проблема, с которой 
едва ли не чаще всего обраща-
ются к Вам лично и к другим 
депутатам жители области 
- это труднодоступность меди-
цинской помощи. Модерниза-
ция здравоохранения пока что 
главным образом сводится к 
так называемой оптимизации. 
Средства на оборудование и 
ремонты вроде бы поступают, 
а  попасть к врачу и на необхо-
димую операцию становится 
все сложнее.

- Министр здравоохранения 
области Аркадий Рубин не скры-
вал на слушаниях в думе слож-
ности  ситуации.  Оказывается,  
в нынешнем году федеральные 
средства на оказание высоко-
технологичных видов медицинс-
кой помощи к нам в область так 
и не поступили. Получается, что 
даже на указание Президента 
России немедленно исправить 

ситуацию с финансированием 
регионов федеральное Минис-
терство здравоохранения и со-
циального развития смотрит как 
бы сквозь пальцы. 

У нас подготовлены специа-
листы, есть база, но операции по 
квотам, выделенным для наших 
пациентов в больницах области, 
выполняются сейчас, по сути, в 

долг, за счет бюджета лечебных 
учреждений. Еще один негатив-
ный момент модернизации  свя-
зан с оплатой труда всех сотруд-
ников этих учреждений, которые 
так или иначе связаны с ока-
занием высокотехнологичных 
видов помощи. Пока неплохие 
надбавки получают лишь отде-
льные категории специалистов.  
Хотя больница представляет со-
бой комплексный цикл, который 
начинается с приемного отде-
ления, и успех лечения зависит 
от всех и от всего, в том числе 
от точности анализов, стериль-
ности помещений и так далее. 
В коллективах создается соци-
альная напряженность, и вопрос 
надо решать.

И, конечно, нас тревожит  си-
туация с реконструкцией, ремон-
том и строительством лечебных 
учреждений. Строительная база 
области настолько разрушена за 
последние 20 лет, что мы вряд 
ли сумеем освоить те объемы 
финансирования, которые выде-
ляет федеральный центр в 2011 
году. Это отразится на заверше-
нии реконструкции областного 
противотуберкулезного диспан-

сера, онкологического центра, 
на окончании  строительства де-
тского перинатального центра. 

Получается, что если есть 
средства, нет возможности их 
освоить. А если есть возмож-
ности, специалисты и желание 
помочь людям, то нет средств. В 
общем, правая рука не знает, что 
делает левая, и наоборот. Все 

эти проблемы очень беспокоят 
депутатов нашей фракции. Мы 
ставим и будем ставить их перед 
губернатором и министерством, 
и считаем, что они должны быть 
под постоянным контролем. 

- Юрий Андреевич, недавно 
прошли конференции реги-
онального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в нашей 
области, в том числе Мурман-
ская городская и областная. 
Какие изменения наблюдают-
ся, что появляется нового в 
партийных рядах и в деятель-
ности? 

- Самое главное, что увели-
чился приток молодежи в воз-
расте от 27 до 35 лет в нашу 
партию, причем молодежи ак-
тивной и деятельной. И это по-
нятно. У сегодняшних молодых 
людей очень развито и обост-
ряется чувство несправедли-
вости по отношению к ним. Они 
дискриминируются при приеме 
на работу, в оплате труда и по-
лучении социальных гарантий, 
они ущемлены в жилищных 
вопросах. Они пытаются найти 
истину, справедливость,  ищут 
ответы на свои вопросы и под-

держку в тех партиях, органи-
зациях и движениях, которым 
больше верят.  В том числе, и 
в альтернативных профсоюзах, 
поскольку  традиционный,  ко-
торый  относит себя к независи-
мым профсоюзам России,  слу-
жит, по сути, интересам власти, 
а  не народа. 

Большая часть нашей пар-
тийной молодежи работает в 
организационных структурах 
регионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, участвует 
и будет участвовать в выборах 
различного уровня, в том числе 
в    выборах депутатов област-
ной думы. 

- Предстоящие выборы оче-
видно будут непростыми и 
для партий, и для избирате-
лей. Что бы вы сказали жите-
лям области, которые хотят 
перемен?

- Прежде всего, надо понять, 
что чем больше избирателей 
придут на выборы, тем более 
объективными и достоверными 
будут  результаты. Очень важ-
но, чтобы избиратели обратили 
внимание на партийные списки 
и те фамилии, которые их воз-
главляют. Если губернатор сто-
ит  во главе списка в областную 
думу, то надо помнить, что он 
в эту думу не пойдет, а  по его 
мандату пройдет человек, ко-
торого избиратели округа, быть 
может, никогда и не видели, и 
не слышали. Как говорится, 
«кот в мешке», и неизвестно, 
чьи  интересы он будет отста-
ивать.  

И еще я бы хотел напомнить 
нашим уважаемым избирателям,  
что сегодня практически не мо-
жет быть  независимых  канди-
датов, которые идут на выборы 
самовыдвижением. За каждым 
из них обязательно кто-то стоит, 
и кандидат зависим от тех лю-
дей и сил, которые его финанси-
руют.  

Так что если на встречах с 
кандидатами вы увидите зна-
комые лица, людей, которые 
уже были депутатами облдумы, 
спросите их, в какой фракции 
они работали. Незнакомых спра-
шивайте, интересы и позиции 
какой партии или движения они 
разделяют. 

 Кстати, хочу сказать, что ни 
одного самовыдвиженца нет на 
выборах в Мурманскую област-
ную думу ни у КПРФ, ни у СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Значит, 
остаются «Яблоко», «Патриоты 
России» и «Единая Россия». 

Так что всем нам есть о чем по-
думать перед этими выборами. И 
постараться избрать как можно 
более работоспособную и спра-
ведливую областную думу, что-
бы лучше становилась жизнь.

Беседовала  
Наталья ЧЕСНОКОВА. 

Юрий ПАЮСОВ:  
О Народном фронте, 
модернизации здравоохранения 
и предстоящих выборах

29 основных  вопросов 
было внесено в повестку дня 
заседания Мурманской областной 
думы 28 сентября. Среди них 
несколько важных социальных 
законопроектов, внесенных 
фракцией «Справедливая 
россия». по ее же инициативе 
состоялся  «правительственный 
час»  с актуальной темой  « О 
готовности Мурманской области 
к началу отопительного сезона 
2011/2012 года». 

Однако не всем вопросам  повестки  
посчастливилось быть рассмотренными. 
Фракция «Единая Россия», составляю-

щая, как известно, большинство в регио-
нальном парламенте, очень торопилась, 
поскольку в этот день на 17 часов было 
назначено продолжение региональной 
конференции    «ЕР»  с самой главной  
для   «партии власти»  темой: утверж-
дением списков кандидатов  на выборы 
в областную думу. Посему постепенно 
в первой половине дня  некоторые воп-
росы думской повестки отодвигались 
и в итоге передвинулись вовсе «на по-
том». К окончанию «правительственного 
часа» в зале осталось лишь 12 депута-
тов. Большинство единороссов просто 
покинуло зал, тем самым проигнориро-
вав выполнение своих прямых, депутат-
ских обязанностей.

Весьма  показательно, что НЕ БЫЛИ 

РАССМОТРЕНЫ  на заседании  ВСЕ ЗА-
КОНОПРОЕКТЫ, на принятии которых 
уже не первый раз настаивают депута-
ты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.  

Они считают нужным восстановить 
справедливость в получении жилищно-
коммунальных льгот   для отдельных 
бюджетников, работающих в сельских 
населенных пунктах и поселках городс-
кого типа.   Убеждены, что надо снизить 
на 5 лет стаж, дающий право на получе-
ние звания  «Ветеран труда Мурманской 
области»,  предоставлять  им ежемесяч-
ную жилищно-коммунальную выплату 
и сохранять выплату при переезде за 
пределы области вне зависимости от 
других льгот. (Обо всем этом  мы не раз 
рассказывали в нашей газете). Депута-

ты фракции  «Справедливая Россия»  
считают также необходимыми  дополни-
тельные  меры социальной поддержки 
ветеранов боевых действий. 

Но упорно не желают депутаты от «ЕР»  
и подконтрольные партии губернатор и 
правительство области поддержать лю-
дей, которые  этого заслуживают своей 
верностью Кольской земле, своим мно-
голетним трудом, своей службой Родине, 
связанной с риском для жизни.

То для этого нет денег в бюджете, то 
времени на заседании облдумы. Главное 
ведь для некоторых  -  удержаться во 
власти.  Народ пусть подождет, а, может, 
вообще перебьется.

Наш корр. 

Партконференция для некоторых важнее… Когда верстался номер
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В последние летние дни про-
изошел очередной скандал, 

связанный с отечественной бес-
платной медициной. Несмотря на 
победные реляции Татьяны Голи-
ковой и разнообразные здравоох-
ранительные законы, без разбора 
штампуемые партией, имеющей в 
Думе подавляющее большинство, 
долгая череда скандалов свиде-
тельствует о том, российская ме-
дицина находится, мягко говоря, 
не в лучшем состоянии.

Вспомним лишь некоторые конфликты. 
В феврале группа врачей предупредила 
об исчезновении импортного препарата, 
в котором остро нуждаются примерно 50 
тысяч хронических больных, большинс-
тво из которых - дети. На специально 
созванной пресс-конференции медики, 
пациенты которых оказались без необ-
ходимых лекарств, заявили открытым 
текстом: «Такое впечатление, что неко-
торые чиновники Минздрава намеренно 
создают хаос в системе лекарственного 
обеспечения в России». Скандал спусти-
ли на тормозах.

В апреле на форуме медицинских ра-
ботников выступил, пожалуй, наиболее 
известный и уважаемый сегодня отечес-
твенный медик Леонид Рошаль. Его вы-
ступление вызвало очень громкий скан-
дал. «Сколько лет мы спрашиваем: где 
концепция развития здравоохранения? 
Куда нас ведут? Расскажите, пожалуйс-
та, громко. На съезде медиков давайте 
обсудим эту концепцию. А уже под эту 
концепцию будем выстраивать законы. 
Замотали. Пошли по другому пути. Сна-
чала втихую законы, а концепции нет. А 
теперь под законы будем выстраивать 
концепцию», - сказал доктор собравшим-
ся коллегам, а также высоким государс-
твенным лицам, включая премьера.

В ответ Минздрав пытался устроить 
травлю Рошаля.

В мае питерский блоггер взорвал ин-
тернет жутким сообщением: «Детям-ин-
валидам не продлевают инвалидность. 
Нет, их не вылечили! И даже не улучшили 
им здоровье. С них просто снимают ста-
тус инвалидности, который им дает бес-
платные лекарства, бесплатное обслу-
живание в реабилитационных центрах и 
другую социальную помощь, без которой 
они и умереть могут».

Минздрав тут же опроверг его слова: 
«Инвалидность не снимается необосно-

ванно, тем более при жизнеугрожающих 
состояниях. Медицинские комиссии в по-
ликлиниках не занимаются установлением 
или снятием инвалидности. Эту процедуру 
проводит медико-социальная экспертиза 
(координирует работу Федеральное меди-
ко-биологическое агентство)».

И столь же мгновенно интернет обходит 
ответ министерству провинциального вра-
ча: он видел у себя в поликлинике дирек-
тиву, требующую уменьшить число детей-
инвалидов.

В начале августа президент Дмитрий 
Медведев вынужден был потребовать до-
работки нового закона об основах охраны 
здоровья граждан, вызвавшего широкую 
волну дискуссий и массу критики.

И вот в последние дни августа новый 
скандал. Директор по программам 

фонда «Подари жизнь» Екатерина Чистя-
кова и президент Общественного совета 
по защите прав пациентов Александр Са-
верский поведали журналистам о том, что 
в ряде регионов к августу исчерпаны на 
90% квоты на высокотехнологичную мед-
помощь.

Высокотехнологичная медицинская 
помощь (ВМП) оказывается с использо-

ванием самых современных технологий. 
Она включает в себя, в частности, до-
рогостоящие операции по пересадке ор-
ганов, нейрохирургию, онкологию и так 
далее. Список лечения, финансируемого 
по программе ВМП, включает 36 позиций. 
В среднем оказание такой медпомощи об-
ходится государству в 142 тысячи рублей 
в расчете на человека. В 2010-м помощь 
по квотам получили 213 тысяч россиян. В 
2011-м было выделено 265,7 тысяч квот, в 
том числе 51 тысяча - для детей.

Как утверждали представители бла-
готворительных фондов, собирающих 
средства на лечение тяжелобольных лю-
дей, летом возросло число обращений по 
поводу сбора средств на лечение детей, 
которые должны были попасть под квоту. 
По их словам, сейчас во многих больницах 
предлагают платное лечение и переносят 
операции на срок до полугода.

Ответ Минздрава был мгновенным и 
абсолютно неубедительным. С од-

ной стороны, было заявлено, что квоты 
не кончаются, с другой, - что срочно бу-
дут выделены дополнительные средства. 
Одновременно было сказано, что квоты 
преждевременно заканчиваются из-за 
того, что в больницы за получением ВМП 
с каждым годом обращается все больше 
граждан. «До объявления нацпроекта 
«Здоровье» в 2005 году помощь получали 
10-15% нуждающихся», - объяснили жур-
налистам в пресс-службе министерства.

Что же касается утверждения о том, 
что квоты не кончаются, то многие СМИ 
уже обошла информация из госпиталя 
имени Бурденко, где годовая квота на 
ВМП составляет 4 тысячи 117 пациентов, 
а к концу июля было обслужено 3 тысячи 
917 из них. Главврач же одной из област-
ных больниц просто объяснил, что неко-
торых пациентов отправляют, к приме-
ру, из Екатеринбурга в Самару: в одном 

областном городе квоты уже выбраны, а 
в другом - нет. И едет больной, нуждаю-
щийся в операции, с Урала на Волгу..

По поводу же ситуации в целом сущест-
вуют мнения, крайне неприятные для оте-
чественного здравоохранения. Так, Екате-
рина Чистякова из фонда «Подари жизнь» 
уверена, что специально созданная чи-
новниками ситуация заставляет людей 
прибегать к платным услугам. «Скорее 
всего, регионы попросили меньше квот, 
чем нужно, потому что больницы больше 
заинтересованы в живых деньгах от паци-
ентов, а федеральный центр еще больше 
урезал объем средств на ВМП», – заявила 
она. Александр Саверский практически 
подтверждает это, рассказывая о беседе 
с представителями медицинского ведомс-
тва: «Мы уже спрашивали чиновников, 
что делать, если в больницу экстренно 
доставят не попадающего под квоты ре-
бенка. Ответ получен: пусть его родители 
не забудут с собой пакет с деньгами».

В то же время сами врачи жалуются, 
что уложиться в нормативы, опре-

деляющие сумму для лечения среднеста-
тистического пациента, удается далеко 
не всегда.

Наконец, в последний день августа 
в ситуацию вынужден был вмешаться 
глава государства. Дмитрий Медведев, 
выступая в среду на заседании комиссии 
по реализации приоритетных нацпроек-
тов, потребовал в кратчайшие сроки на-
вести порядок с финансированием квот 
на высокотехнологичную медпомощь. 
С этой проблемой теперь будет разби-
раться вице-премьер Александр Жуков. 
Отдельное поручение президент дал 
Минфину: «Выделенные квоты должны 
быть полностью обеспечены деньгами. 
Минфин, надеюсь, это слышит».

Очень может быть, что Минфин услы-
шит, вице-премьер надавит на все воз-
можные рычаги ручного управления, и 
ситуацию с квотами на ВМП удастся раз-
рулить. А, значит мы еще месяц - другой 
проживем в ожидании нового скандала в 
российском здравоохранении. Ведь, если 
врачам не хватает государственных денег 
на оказание сложной медицинской помо-
щи, региональные чиновники занижают 
запросы, а федеральное министерство 
не наводит порядок, а убеждает всех, 
что «все хорошо», то не исправится ров-
ным счетом ничего. Страна будет выми-
рать с еще большей скоростью. И очень 
скоро этот процесс станет необратимым.

 «Новая политика».

Скандал  
за скандалом

Кризисные ситуации в российском 
здравоохранении становятся нормой

5 октября -  
День учителя

Дорогие учителя! Уважаемые педагоги!
Жизнь каждого из нас прошла через школу, 

и у каждого был свой Учитель -  талантливый, 
мудрый, щедро дарящий тепло души. Учитель 
пробуждает в детях интерес к познанию мира, 
помогает им раскрыть способности, постигать 
богатство знаний, накопленных человечест-
вом. 
Учитель в российском обществе  всегда 

был человеком особо уважаемым. Сегодня 
наша школа, вся система образования пере-
живает не самые легкие времена, далеко не 
все реформы ведут к повышению престижа 
и ценности учительской профессии. Однако я 
убежден, что общими усилиями мы сумеем 
вернуть ее авторитет, а учителю - достойное 
место в нашей жизни. Партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ считает эту задачу одной из 
самых приоритетных.
Позвольте поздравить вас, дорогие учите-

ля Мурманской области, с профессиональным 
праздником и пожелать вам здоровья, радос-
ти и удовлетворения от труда, творческих ус-
пехов в вашем благородном деле, семейного 
счастья!

С уважением,
Председатель Совета Мурманского 

регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель 
фракции в Мурманской областной думе  

Александр МАКАРЕВИЧ.  

Разбор полетов

STOP - реформам Фурсенко
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на-

стойчиво и последовательно 
борется с модернизацией, ко-
торую ведет Министерство об-
разования и науки. То, что оно 
делает,  вызывает просто бурю 
возмущения и негодования. 
Один из разделов предвыбор-
ной программы партии называ-
ется «ОСТАНОВИТЬ РАЗВАЛ ОБ-
РАЗОВАНИЯ И НАУКИ».

Как сказал в своем выступлении ли-
дер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сер-
гей Миронов: «Главный порок ныне 
сложившейся системы образования 

в том, что она, призванная снижать 
уровень социального неравенства в 
обществе, это неравенство, наоборот, 
углубляет. Ставка на платные школы, 
намерения отправить бюджетные уч-
реждения  в автономное плаванье, в 
сочетании с ЕГЭ, который подавляет 
творческое мышление и разрушает 
мотивацию к учебе, с новыми образо-
вательными стандартами, приведет 
страну к полному упадку.

Здесь мы - социалисты должны 
быть предельно твердыми. Ведь речь 
идет о будущем наших детей и внуков, 
об их месте в жизни. Надо остановить 
бессмысленные реформы и направить 

высвободившиеся средства на повы-
шение зарплаты учителям. Уже одним 
этим мы решим половину накопивших-
ся проблем. Главное в образовании - 
учитель. Все остальное - вторично».

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мурман-
ской области намерено провести ак-
ции протеста против реформы обра-
зования под названием «ЗАщИТИМ 
ОБРАЗОВАНИЕ - ЗАщИТИМ НАШИх 
ДЕТЕЙ». Во время акций планирует-
ся сбор подписей за отставку минис-
тра образования Андрея Фурсенко. 
О месте проведения мероприятий 
будет сообщено дополнительно.
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В канун Дня Умбы отме-
тила свой юбилейный день 
рождения Нина Николаевна 
Миронова, педагог с 40-лет-
ним стажем, удивительно 
скромный, трудолюбивый и 
отзывчивый человек с не-
простой судьбой. Энергич-
ная женщина с веселыми, 
смеющимися глазами, излу-
чающими доброту, всегда 
куда-то торопится, спешит 
многое успеть…  

Родилась Нина Николаевна 
в деревне Йоканьга Мурманс-
кой области 23 сентября 1936г. 
Окончила начальную школу 
в Йоканьге, затем училась в 
средней школе в Гремихе, а 
два последних года -  в Ле-
нинграде в средней школе при 
институте Герцена.  Окончив в 
1960-м институт, она получила  
специальность учителя русско-
го языка, литературы и немец-
кого языка.

К труду приучалась с раннего 
детства. Родители работали в 
колхозе. Отец был оленеводом, 
секретарем сельского Совета, 
рыбаком, мама  заведовала 
овцефермой, насчитывавшей 
более 100 голов. Семья, как 
и многие другие, жила очень 
скромно, в основном  благода-
ря тому, что давала природа.

Несмотря на трудности, с 
этим периодом связаны самые 
яркие воспоминания детства. 
Как-то Нине предложили по-
ехать в пионерский лагерь. 
Все  было в новинку:  первый 
поезд, на котором их везли из 
Мурманска, первый увиден-
ный помидор, который, кстати 
сказать, не понравился. Так 
маленькая Нина начинала поз-
навать мир.

Но одними из первых вос-
поминаний стали военные. О 
том, как уходили деревенские 
мужчины на войну, как ушел 
папа, как на ботах увозили 
молодежь, как неожиданно на-
летели немецкие самолеты, и   
бомба попала в бот. На глазах 
всех жителей деревни он был 
потоплен, и страшное горе пос-
тигло вмиг всю деревню.

Немецкие налеты были час-
тыми. Однажды немец, забавы 
ради, спикировал свой само-
лет на перепуганную девочку, 
которая, прижавшись к сугро-
бу, от страха и отчаяния поте-
ряла сознание. Возможно, это 
и спасло ей жизнь. 

Чтобы выжить и не умереть 
с голоду, приходилось ходить в 
Гремиху, менять на хлеб одеж-
ду и даже национальные кос-
тюмы, которые были не просто 
очень красивые, а уникальные, 
и часто передавались по на-
следству. Горе коснулось и их 

семьи. Погиб на войне мамин 
младший брат, он похоронен 
в Долине Славы. После полу-
чения похоронки мама сильно 
плакала и убивалась, и тогда 
пятилетняя Нина решила, что, 
когда вырастет, обязательно 
станет почтальоном и будет 
приносить людям только доб-
рые и хорошие вести.

Голод и разруха преследова-
ли и после войны. Однажды в 
деревню забежала лиса - то-
щая, облезлая. Ловили ее всей 
деревней, а потом разделили 
на всех по малюсенькому ку-
сочку. 

Но надо было не просто  вы-
живать, а поднимать страну из 
руин. Трудились и взрослые, и 
дети.

«Очень любила учиться, - 
вспоминает Нина Николаевна, 
- допоздна засиживалась в 
библиотеке за книгами. Люби-
ла читать книги по географии, 
зачитывалась классической 
литературой. Большой жиз-
ненный опыт получила ещё в 
институте. Будучи студенткой, 
работала в колонии для мало-
летних преступников в Ленин-
граде. В 1957 году ездила на 
целину в Омскую область, где 
убирали хлеб, строили фер-
му, дороги. На третьем курсе 
института была практика в 
пионерском лагере, где стави-
ли спектакли, инсценировки, 
организовывали концерты. 
Было все так увлекательно! 
Занималась спортом (3-й раз-
ряд по лыжам, по гимнастике), 
танцами, прыгала с парашютом 
(5 прыжков), а этим мало кто 
может похвастаться… Вместе 
учились и были знакомы с из-
вестной саамской писательни-
цей Октябриной Вороновой…»

От воспоминаний юности 
глаза Нины Николаевны моло-
деют,  как будто в них отража-
ется ушедшая эпоха. 

После окончания института 
была работа в Умбе, сначала 
в школе рабочей молодежи, 
затем в школах №3 и 2 (сейчас 
это 4-я). Всего более  40 лет. С 
теплотой вспоминает Нина Ни-
колаевна  коллег и учеников. 
Классы были большие, иногда 
до 50 человек. Запомнились 
школьные вечера, праздники, 
походы. С ребятами  всегда 
было очень интересно, может, 
еще и потому, что все устраи-
вали, придумывали и организо-
вывали они сами.

В Умбе Нина вышла замуж, 
вырастила 2 сыновей, а затем 
пришлось поднимать самой и 
внуков. Сегодня самая боль-
шая гордость бабушки - ее вну-
ки. Наташа окончила юриди-
ческий факультет МГТУ,  Женя 

- студент Петрозаводского 
государственного университе-
та. С теплотой и гордостью го-
ворит о них Нина Николаевна, 
показывает их рисунки, школь-
ные работы, рассказывает о 
планах.

А чтобы не ушла безвозв-
ратно для потомков история  
малой Родины, она решила  
написать о своей родной де-
ревне. В 2009 году  увидела 
свет небольшая, но дорогая 
сердцу односельчан книжечка 
«Йоканьга», премьера которой 
состоялась в центральной биб-
лиотеке. Сейчас Нина Никола-
евна пишет диссертацию на 
тему: «Лексика саамского язы-
ка: йоканьгский диалект».

Несмотря на возраст, Нина 
Николаевна ведет большую 
общественную работу. Явля-
ется председателем Терского 
отделения Ассоциации Коль-
ских саамов,  член политичес-
кой партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, активный участник  
общественной организации 
«Дети войны». Не пропускает 
ни одного субботника,  акций и 
других мероприятий, значимых 
для жителей. Вот и в день, ког-
да мы с ней беседовали, Нина 
Николаевна собиралась в до-
рогу, в родную Йоканьгу, на 
встречу трех поколений.

Нина Николаевна Миронова 
награждена Благодарствен-
ным письмом и Почетной Гра-
мотой губернатора Мурманской 
области, Благодарственным 
письмом Мурманской област-
ной Думы, медалями «Ветеран 
труда» и «За верность Севе-
ру». Ей вынесено более 15 
благодарностей за достойное 
воспитание подрастающего 
поколения. А еще у нее много 
наград спортивных. Например,  
Почетная грамота  админист-
рации Терского района за учас-
тие в гонке среди ветеранов 
лыжного спорта, посвященной 
40-летию Победы (это накану-
не своего 50-летия), за 1 место 
в соревнованиях по зимнему 
многоборью и много других. 

Активный, жизнелюбивый и 
трудолюбивый человек живет в 
Умбе.     Земляки поздравляют  
Нину Николаевну с юбилейным 
днем рождения и желают, пре-
жде всего, здоровья, энергии, 
сил, внимания и поддержки 
со стороны родных и близких 
людей. Пусть впереди у нее бу-
дет много новых дел, планов, 
встреч с интересными людьми, 
а все задуманное сбудется.

Ирина БИЧЕВАЯ,
специалист администрации 

гп Умба, член партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Девчонка из Йоканьги
ПОЗДРАВЛЯЕМ СОРАТНИКА!

Чем же  руководствовался Ар-
тур, когда решился на ее создание 
и возглавил автономную неком-
мерческую организацию помощи 
больным и престарелым людям 
«Доверие»?

Как оказалось - жизнь застави-
ла. У матери Артура в 65 лет слу-
чился инсульт. Необходимо было 
найти сиделку, которая помога-
ла бы осуществлять  регулярный 
уход. Но сделать это оказалось не 
так просто. 

- За год я сменил шесть сиделок, 
с которыми расстался по разным 
причинам, - рассказывает Василь-
ев. - Но решил - найду самых луч-
ших, чтобы у мамы был выбор. 

Средства на них были, так как 
мама Артура до болезни занима-
лась предпринимательством и 
была относительно обеспеченным 
человеком. На ее деньги сын и ор-
ганизовал патронажную службу 
надомных сиделок, когда понял, 
что он не одинок в своей беде и 
вокруг есть масса людей, кото-
рые также нуждаются в подобной 
помощи. Организация оказывает 
платные услуги по уходу за боль-
ными, но если человек одинок, 
то зачастую помогает бесплатно. 
Хотя бывают случаи, когда целая 
семья оказывается в тяжелейшей 
жизненной ситуации. 

Вот один пример. У женщины, ра-
ботающей за 12 тысяч рублей про-
давцом, с мужем случился инсульт. 
Ему 49 лет и пенсии по понятным 
причинам он еще не заработал. Что 
делать? Или жене бросать работу 
и ухаживать за мужем, но на что 
семье жить? Или пытаться найти 
частную сиделку, но зарплаты про-
давца не хватит на ее содержание. 

Как считает Артур Васильев: «В 
таких случаях рассчитывать на по-
мощь  государства не приходится. 
В социальных учреждениях мно-
гомесячные очереди, а в больни-
цах свои нормативы - человека с 
инсультом держат не более трех 
недель. После выписки домой к 
больному приходит врач из поли-
клиники, но только после вызова 
через регистратуру. Соцработни-
ки тоже не могут постоянно нахо-
диться  при своем подопечном. Их 
хватает на то, чтобы два-три раза в 
неделю сходить в магазин за необ-
ходимыми продуктами и лекарства-
ми, ну и еще  убраться в квартире. 
Благотворительные организации 
тоже не могут удовлетворить всех 
нуждающихся. Вот и получается, 
что люди, столкнувшись с бедой, 
остаются с ней практически один 
на один. Каждый  справляется  
по-своему. Кто-то сдает своих бес-
помощных родственников в дом 
престарелых, а кто-то на самом 
деле увольняется и влачит вместе 
с больным жалкое существование 
на его пенсию, если нет своей».

И без   надомной сиделки, ко-
торая  со временем может стать 
верным другом, здесь не обой-
тись. Правда, найти на такую тя-
желую работу ответственного и 

сердобольного человека в наше 
жестокое время очень и очень 
нелегко. Артуру Васильеву пона-
добилось немало времени, чтобы 
подобрать работников в патро-
нажную службу. 

Сегодня штат «Доверия» со-
ставляет 28 человек. Зарплата у 
них, прямо скажем, небольшая. 
Но люди в службу идут не столько 
ради денег, сколько из милосер-
дия и желания помочь. За полго-
да существования в организацию 
обратилось около 200 человек, 
которые нуждаются в неотлож-
ной помощи. В основном это оди-
нокие немощные люди. 

 «Наша цель не только помочь, 
но и обратить внимание общества 
и властей на эту катастрофичес-
кую ситуацию, - говорит Артур 
Васильев. - Ведь от внезапной бо-
лезни и беспомощности никто не 
застрахован - ни богатый, ни бед-
ный. И государство не должно за-
крывать глаза на данную проблему 
вместо того, чтобы решать ее. Как 
выход, можно было бы выделять 
социальные квоты, обслуживать 
которые могли бы не только госу-
дарственные организации, но и  
частные службы. Для этого нужна 
концентрация усилий и граждан, и 
государства, и бизнеса».

 * * *
Как недавно стало известно,   с 

2012 года в городах и районах Мур-
манской области будут развивать-
ся новые формы обслуживания 
граждан пожилого возраста и ин-
валидов - служба «Надомные си-
делки» и «Мобильные социальные 
бригады». Работники этой службы 
будут не только доставлять продук-
ты и оказывать различные быто-
вые услуги на дому, но и регистри-
ровать состояние здоровья своих 
подопечных и получать от лечаще-
го врача необходимые рекоменда-
ции по уходу за ними. Кроме того, 
рассматривается возможность 
передачи ряда этих функций орга-
низациям, имеющим специалистов 
и опыт работы в этой сфере. Эти 
услуги, бесплатные для граждан, 
будет оплачивать регион.

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Артур Васильев: Не остаться 
с бедой один на один

Одним из самых распространенных заболеваний сегодня явля-
ется инсульт. Человек, столкнувшийся  с этим недугом,  нередко 
оказывается абсолютно беспомощным. Даже при благоприятном 
течении болезни процесс восстановления  порой занимает много 
времени. Хорошо, если рядом окажутся близкие люди, у которых 
есть возможность ухаживать за больным. А что делать, когда их 
нет или когда родственники предпочитают отказаться от такой 
«обузы», скинув ее на попечение государства, у которого, в свою 
очередь, слишком много других забот? В таком случае на помощь 
может прийти  патронажная служба надомных сиделок.  Появи-
лась она в областном центре полгода назад благодаря мурманс-
кому преподавателю, члену партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  Ар-
туру ВАСИЛЬЕВУ. 

Нина Николаевна на 
субботнике. 
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Смотри и думай Партия “Единая Россия” неизменно 
побеждает на выборах с 70% резуль-
татом.

Если перепись населения будут про-
водить члены тех же “избиркомов”, то 
Россию ожидает небывалый демогра-
фический взрыв!

 
*  *  *

За рождение второго ребенка дают 
материнский капитал. 

За рождение третьего ребенка обе-
щают выдавать землю. 

За рождение четвертого будут да-
вать автомобиль. 

За пятого будут давать квартиру. 
За шестого будут давать виллу на ку-

рорте. 
За седьмого будут давать частный 

самолет. 
И только после рождения восьмого, 

наконец-то, предложат место в де-
тском саду. Для второго ребенка.

*  *  *
В суде объявляется приговор про-

штрафившемуся чиновнику мэрии:  
-  В виду того, что обвиняе-
мый брал взятки в условных 
единицах, суд постановляет -  
наказать условно.

*  *  *
Россия - страна парадоксов. Рожда-

емость падает, смертность растет - а 
жилье с каждым годом все дорожает 
и дорожает...

*  *  *
Последнее, что осталось от завоева-

ний коммунизма (бесплатная медици-
на, бесплатное образование...) - бес-
платная работа.

*  *  *
- А вот бы накупить китайских ча-

сов по дешевке, на машине времени 
махнуть в прошлое лет на 20, там их 
загнать по высоким ценам и накупить 
на полученные деньги доллары по 60 
копеек!

- Или лучше изобрести такую маши-
ну, как ксерокс, только для предметов, 
а потом взять кусок золота, и ксерить 
его, ксерить!

- Так, господа министры… еще будут 
предложения по оздоровлению эконо-
мики?

*  *  *
Дороги - это наше тактическое ору-

жие, а дураки - стратегическое. 

*  *  *
Партия «Единая Россия» выполнила 

все наказы избирателей. Все избира-
тели наказаны.

*  *  *
По сообщению правительства, заме-

на льгот денежными компенсациями 
должна улучшить положение россиян. 
Список россиян, чье положение при 
этом улучшится, смотрите в журнале 
«Форбс».

 Вы знаете, что Россия заняла второе 
место в мире по уровню коррупции? 

- А почему второе? 
- Потому что мы дали взятку, чтобы 

не быть на первом...

*  *  *
Сидит ворона на дереве, держит в 

клюве сыр. Подошла лиса, села под 
деревом, развернула газету и читает:

- С каждым днем увеличивается бла-
госостояние жителей нашего леса…

- ?
- Растет доход на душу лесного насе-

ления…
- ???
- Скоро в нашем лесу на каждой вет-

ке будет висеть кусок сыра… 
- Ха! - сказала ворона, сыр выпал, и с 

ним была плутовка такова.
Мораль - нечего смеяться над реше-

ниями правительства.

Довольны властью в России две ка-
тегории людей. Те, кто не в курсе, и те, 
кто в доле.

*  *  *
Глубоко удовлетворенные предвари-

тельными итогами национального про-
екта «Доступное жилье», российские 
власти приступили к реализации ново-
го амбициозного национального проек-
та под названием «Доступная еда».

*  *  *
Проект нового безоткатного орудия 

был отклонен чиновниками Минис-
терства обороны - само название не 
понравилось.

*  *  *
Вчера в Госдуме от нечего делать 

приняли поправку к указу Александра 
II от 1861 года об отмене крепостного 
права…

*  *  *
Самый невидимый фронт - Народ-

ный. Его видят только высшие органы 
власти.

*  *  *
Копперфильд, побывав на выборах в 

России, назвал председателя Центриз-
биркома Чурова коллегой.

*  *  *
Всех грешников в аду или жарят в 

кипящем масле, или варят в смоле. И 
только российских чиновников - распи-
ливают...

СМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫ

Федеральная служба 
государственной статис-
тики РФ

2010

Состоятельные Богатые

1,1 0,7

Крайняя нищета - 13,7% населения РФ - доход ниже 3422 руб. в месяц.
Нищета - 27,8% - доход от 3422 до 7400 руб. в месяц.
Бедность - 38,8% - доход от 7400 до 17000 руб. в месяц.
Богатые среди бедных - 10,9% - доход от 17000 до 25000 руб. в месяц.
Средний достаток - 7,3% - доход от 25000 до 50000 руб. в месяц.
Состоятельные - 1,1% - доход от 50000 до 75000 руб. в месяц.
Богатые - 0,7% - доход свыше 75000 руб. в месяц.
Доходы 20 миллионов россиян ниже официального прожиточного ми-

нимума.
Доходы самых бедных и самых богатых различаются в 800 раз.


